

Caja La Araucana realiza feria de exámenes preventivos en Copiapó

La iniciativa es parte del programa "Tu Salud Más Cerca" que impulsa la institución para aportar a reducir las listas de espera, y que incluye también descuentos en medicamentos y consultas de telemedicina gratuitas para sus afiliados.

Frente a la realidad que vive Chile con más de 2,6 millones de personas en las listas de espera en salud, Caja de Compensación La Araucana ha decidido asumir un rol proactivo y comprometido. La institución está desarrollando programas de salud complementarios mediante la colaboración público-privada, con el objetivo de acotar la brecha de acceso a la atención médica y entregar soluciones concretas a sus afiliados/os, pensionados/os y a la comunidad en su conjunto. Con esta motivación, La Araucana ha organizado durante este año tres Ferias de Salud Preventiva en distintas regiones del país. Estos operativos, totalmente gratuitos, incluyen una amplia gama de exámenes, siendo la más reciente la feria de preventivos realizada en Copiapó. Esta actividad se enmarca en el programa "Tu Salud Más Cerca", una iniciativa integral lanzada en 2024 que va mucho más allá de operativos puntuales. A través de este programa, reconocido por la

Organización Internacional de Seguridad Social (OISS) por su carácter innovador y su aporte al bienestar, la institución ha facilitado a sus 1,3 millones de afiliados el acceso a más de 30 mil exámenes preventivos con copago \$0 y consultas de telemedicina gratuitas.

Un plan de largo plazo

El programa "Tu Salud Más Cerca" es el motor detrás de las Ferias de Salud Preventiva que La Araucana está desplegando a lo largo del país. Estas jornadas no son eventos aislados, sino que forman parte de una estrategia a largo plazo cuyo propósito es ofrecer a los pacientes un circuito de atención integral y eficiente, orientado a la detección temprana de enfermedades.

La feria de salud realizada en Copiapó contó con el apoyo de la Municipalidad, consolidando un modelo de trabajo colaborativo que ya ha mostrado resultados exitosos en comunas como San Carlos y Quilpué, gracias a la articulación con organizaciones



locales y empresas de servicios de salud. Estas alianzas permiten ampliar el alcance de cada jornada y fortalecer un ecosistema que facilita a los afiliados el acceso, en un mismo lugar, a múltiples exámenes preventivos sin costo y en tiempos considerablemente más reducidos.

Según explicó Nikolaj Gregorcic, gerente de Impacto Social y Sostenibilidad de La Araucana, la propuesta va más allá de la atención puntual: "La iniciativa considera una ruta integral, ya que permite a los pacientes dar seguimiento a los resultados de sus exámenes, asegurando una continuidad en su cuidado de la salud. De esta forma, La Araucana no solo facilita el acceso a la



atención, sino que también contribuye activamente a la descongestión de las listas de espera y al bienestar de las personas, consolidando su compromiso con la salud de sus afiliados", explicó.

Operativo en Copiapó

Gracias a la coordinación entre la Municipalidad de Copiapó y Caja La Araucana, la comunidad pudo beneficiarse de una feria de salud preventiva gratuita en pleno centro de la ciudad. La actividad se desarrolló en las inmediaciones de la casa consistorial y puso a disposición exámenes oftalmológicos, cardiovasculares, nutricionales, odontológicos, además de consultas de telemedicina. Todo ello con un enfoque en la detección temprana y en la reducción de tiempos de espera

en prestaciones muy demandadas.

El operativo impactó tanto a pensionados como a trabajadores afiliados y no afiliados de la comuna, demostrando que la iniciativa tiene un alcance inclusivo y abierto. Empresas colaboradoras también se sumaron a esta cruzada, reforzando la importancia de la cooperación público-privada en materia de salud preventiva.

El balance de la jornada fue altamente positivo: se realizaron 359 exámenes en un solo día, generando para cada paciente una ruta de diagnóstico integral, rápida y gratuita. Este número, aunque acotado, refleja el potencial de las ferias como herramienta concreta para enfrentar los problemas estructurales del sistema de salud.

